

MOVILIZACIONES

Las manifestaciones del sábado, con distintas reivindicaciones, congregaron a miles de personas en las principales ciudades del archipiélago.

El turismo y sus límites regresan a la agenda canaria

M. Á. MONTERO
Santa Cruz de Tenerife

Canarias tiene un límite. Este fue el lema de las manifestaciones que el pasado sábado congregaron a miles de personas en las principales ciudades del archipiélago. Un lema transversal para una movilización con distintas reivindicaciones y con el turismo en el ojo del huracán y que ha servido para devolver al primer plano una serie de problemas, dudas y demandas pendientes de resolver.

Una de las cuatro grandes reivindicaciones de quienes se movi-

lizaron el sábado en las principales ciudades canarias es la ecotasa. Ecotasa o tasa turística, que no son exactamente lo mismo pero a falta de consenso se han tomado como sinónimos. Sea como sea, y más allá de la fórmula exacta, este tipo de impuesto se paga por la estancia en establecimientos turísticos: hoteles, apartamentos, viviendas vacacionales, campings. Los socialistas isleños incluso han registrado una proposición no de ley (PNL) para la puesta en práctica de la tasa turística. Un giro que obedece, justifican, a que el turismo ya se ha recuperado de la crisis del covid. El hecho de que haya casi tantos modelos de ecotasas co-



Manifestación en Las Palmas de Gran Canaria, el pasado sábado.

mo destinos turísticos –funciona en distintas ciudades y/o regiones de 21 de los 30 países europeos– dificulta calcular cuánto recaudaría la Hacienda canaria por esta vía.

Otra de las reivindicaciones de los manifestantes, muy relacio-

nada con la ecotasa, es un mayor cuidado y control de los espacios o enclaves naturales de las Islas, que los fines de semana, cuando más coinciden los turistas con los residentes, lucen masificados y con los coches agolpados en los arcos de las carreteras de acceso–

so. De hecho, y aunque a primera vista pueda pasar desapercibido, esta es una demanda que entronca con los problemas de movilidad que padece el archipiélago.

La vivienda

La cuestión de la carestía de vivienda también está sobre la mesa y nadie discute la existencia del problema. La controversia aquí reside en la culpabilidad, o no, del turismo. Entre los manifestantes se ha puesto énfasis en las compras de casas por extranjeros, que en las islas suponen más del 30% del total de transacciones inmobiliarias, y en el boom del alquiler vacacional. Pero si bien es verdad que ambos fenómenos agravan el problema, sobre todo las decenas de miles de pisos en arrendamiento turístico, no es menos cierto que nos on la raíz de la carestía. En Canarias, sencillamente, no hay oferta; y, al mismo tiempo, la demanda no deja de crecer en consonancia con la población.

La Administración pública, la regional y la local, se dormío en los laureles, hasta el punto de que se cuentan por decenas las casas de protección oficial levantadas en la Comunidad Autónoma en los últimos cuatro años. Alrededor de 14.000 en las dos últimas décadas, una cifra irrisoria. ■

7 dies / 6 nits per només 350 €

5 torns d'una setmana ENTRE EL 23 DE JUNY I EL 27 DE JULIOL DE 2024

93 551 15 10 estiudecolonies@elperiodico.cat

Fundesplai Fundació Catalana de l'Esplai

pressreader PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER PressReader.com +1 604 278 4604 COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW

CAL PONS (BERGUEDA) una antiga colònia tèxtil a la porta dels Pirineus. Del 23/06 al 29/06

CAN GRÀU (GARRAF) descobrir l'entorn natural del Parc Natural del Garraf. Del 30/06 al 6/07

VAGONS (NOGUERA) una estada en uns antics vagons de trens restaurats. Del 07/07 al 13/07

LA PINASSA (NAVÈS) unes colònies sota els espectaculars cingles de Busa. Del 14/07 al 20/07

CAN MATEU (OSONA) multitud d'activitats a les Guilleries i al Pantà de Sau. Del 21/07 al 27/07